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要聞

民調指若台海爆衝突
85%菲人願保持中立

本報訊：民調發現，逾七成受訪者認為

中國公民不值得信任；但若台海兩岸發生軍

事衝突，近85%受訪者認為菲律濱應保持中

立，僅以成菲國民眾認為馬尼拉當局應支持

台灣。

菲律濱WR顧問集團和美國賓夕法尼亞

大學裴利世界研究所（Perry World House）27

日舉行「來自中國的挑戰：探討菲律濱的民

主、經濟與國防狀態」論壇。民調機構「WR

數字研究」（WR Numero Research）會中發表

一份於3月12日到24日針對1765名菲律濱成年

人的面訪調查。

調查顯示，若中國和台灣爆發軍事衝

突，84.6%受訪者認為馬尼拉應保持中立，

10.4%菲國受訪者認為應支持台灣，5%受訪

者認為菲律濱應支持中國。

在美國、日本、中國、澳洲和俄羅斯等

15個國家中，菲律濱民眾對中國公民的信任

度最低，僅28.3%受訪者認為中國人「值得信

賴」或「非常值得信賴」，71.7%回答中國公

民「不值得信任」或「完全不值得信任」。

至於美國公民，在15個國家中最受菲律

濱人信任。77.1%受訪者指美國公民「值得信

賴」或「非常值得信賴」，僅22.9%認為美國

人「不值得信任」或「完全不值得信任」。

另一方面，針對美國、日本、中國、韓

國、新加坡等各國領袖的信任度，45.8%受

訪者相信美國總統拜登對國際事務的作法正

確，但僅19.4%對中國國家主席習近平抱持相

同看法。

至於菲律濱和中國南海主權紛爭不斷，

65.9%受訪者認為南海緊張局勢加劇；67.8%

民眾認同菲國軍隊應對南海衝突的行動，但

僅38.7%受訪者認為菲國總統小馬科斯政府的

南海政策「很好」或「非常好」。

WR顧問集團執行長、裴利世界研究所

訪問學者加西亞表示，若中國大陸入侵台

灣，馬尼拉當局最關注的是在台20萬菲律濱

人撤僑問題。但因為菲律濱離台灣非常近，

若中國大陸占領台灣，菲律濱不僅面臨撤僑

難題，領土防衛態勢也將被削弱，「我們面

對中國所有潛在攻擊將變得更加脆弱」。

他表示，若中國大陸入侵台灣，衝突很

有可能擴散到菲律濱呂宋島，而馬尼拉就在

呂宋島。「所以即使真的成功地將菲律濱人

送回菲律濱，戰爭和衝突也可能在呂宋島上

發生」。

加西亞說：「目前，人們對台灣的重要

性，以及保衛台灣符合菲律濱國家利益的認

知還不夠。」未來，馬尼拉當局必須努力提

高菲律濱民眾了解這個議題，菲律濱人對中

國大陸可能入侵台灣應該感到疑慮。

圖為移工部代部長葛達昨日重新宣誓。銓敘委員會擱置了他的任命後，小馬科斯總統重
新任命他為移工部長。

新冠變種傳播
 檢疫局提高口岸篩查

本報訊：衛生部長特德·赫博薩（Ted 

Herbosa）指示檢疫局在入境口岸對來自發現

新型「FLiRT」新冠病毒變體的國家的遊客進

行徹底篩查。

衛生部發言人助理部長道明戈週一證實

了檢疫局於5月24日發佈的第2024-48號備忘

錄，將所有檢疫局站點和其他相關機構處於

「高度警戒」狀態，以應對FLiRT變體。

多明戈對記者說：「在赫博薩部長的指

示下，檢疫局正在對新冠病毒的症狀等進行

徹底篩查。」

KP.2和KP.3通常被稱為「FLiRT」，目前

正在世界衛生組織監測下傳播的新冠病毒變

體。它們是jn .1的後代，這是今年早些時候

導致感染增加的一種變異。

因此，衛生部直屬機構檢疫局提醒旅行

者在電子旅行應用程序上填寫健康問卷，並

建議有新冠病毒體征和症狀的人進行家庭隔

離。

該備忘錄寫道：「公眾應採取基本的衛

生措施，如勤洗手、咳嗽禮儀、避免擁擠的

場合以及與有流感樣症狀的人接觸。」

據衛生部稱，儘管最近觀察到的病例

「小幅」增加，並且國際上正在監測新的變

體，但菲國所有地區仍處於新冠病毒的低風

險狀態。

赫博薩甚至表示，在新加坡新冠病例增

加的情況下，他不建議進行任何邊境管制或

旅行限制。

傳染病專家倫琴·索蘭特醫生週四表示，

雖然FLiRT變體構成「低公共衛生風險」，但

公眾應該保持警惕，保護自己。

他說，即使是正常人也可能面臨風險，

因為該國以前提供的新冠疫苗已無法對這些

新型冠狀病毒株提供太多保護。

伊斯古地洛稱不好高騖遠
本報訊：早些時候，參議長弗朗西斯·伊

斯古地洛（Francis Escudero）拒絕了競選更高

政府職位的想法。

就在一周前，伊斯古地洛剛剛取代參議

員祖比里（Juan Miguel Zubiri）成為參議院的

最高職位，但他的朋友們已經在暗示他可能

會尋求更高的職位。

伊斯古地洛說：「我只想把重點放在參

議院這個機構上。我沒有人們通常所說或所

想的競選更高職位的夢想或野心。」

他說：「我的朋友們都說，『大膽嘗

試吧。』「去幹什麼？」我們已經競選副總

統了。我們甚至輸了。夠了，我們就到這裡

吧。讓我們做我們能做的。」

伊斯古地洛參加了2016年的副總統競

選，但名落孫山。

當被問及他計劃如何在他的領導下管理

參議院時，他發表了上述言論。

雖然他無法描述自己的領導風格，但

伊斯古地洛表示，他不會成為一個「雙贏先

生」的參議院領袖，也不會認為自己是「平

等中的第一」。

伊斯古地洛說，如果有的話，他願意成

為共識的締造者。

他說：「我想建立共識，而不是發號施

令。」

伊斯古地洛還承諾不會讓他的個人信仰

影響國會的任何措施。

這位新任參議長一直反對離婚和擬議中

的強制性預備役軍官訓練團（大學軍訓）。

雖然他反對大學軍訓法案，但伊斯古地

洛說，他不會僅僅因為他反對而把它擱置起

來，因為他是參議長。

他指出：「那不是我。」

他說，當他擔任參議院高等教育委員會

主席時，他曾將大學軍訓法案提交給參議員

羅納德·「石頭」·黎拉羅薩擔任主席的一個小

組委員會。

伊斯古地洛說：「我告訴他（黎拉羅

薩）我反對，我將進行質詢，並在投票時投

反對票。」

他還說：「就該法案而言，這不是我停

止立法工作的理由。」

他進一步強調：「我個人的立場不會影

響我個人反對的任何措施。」

信息部支持監管抖音
本報訊：信息和通信技術部週一表示，

對監管社交媒體平台抖音（TikTok）以及其

他可能用於非法活動的應用程序持開放態

度。

信息通信部副部長傑弗里·李（音）在眾

議院提交一項法案後發表了上述言論，該法

案旨在禁止菲律濱「外國對手控制」的應用

程序，如TikTok。

然而，李氏表示，這些可能被用於間諜

活動的應用程序應該首先受到監管，如果有

必要，可以稍後禁止它們。

該名信息和通信技術部官員在接受採

訪時表示：「我們歡迎通過法律，允許共和

國總統控制或規範用於此類目的的應用程

序。」

除了抖音，李氏還透露，信息和通信技

術部還在監控即時通訊應用Telegram，據稱該

應用被用來從被黑客入侵的政府網站洩露數

據庫信息。

他還指出，臉書現在也被用來出售新生

兒，他引用了一個一周大的嬰兒以9萬披索的

價格出售的報道。

他說：「我們應該能夠主動監管或刪除

那些被用於非法活動的網站和賬號。」

他說，信息通信技術部目前與社交媒體

平台保持著良好的關係，到目前為止，該機

構唯一能做的就是呼籲這些平台確保它們不

被用於非法活動。

「但實際上，它並不否認我們正在上訴

的事實。我們仍然沒有進行監管。我們確實

需要監管。」

「當然，如果你監管他們，而他們不

聽你的，那麼下一步或最大的一步就是禁

止。」

眾議院多數黨副領袖亞曼地提交的眾議

院10489號法案旨在禁止應用商店和互聯網托

管服務允許分發、維護或更新「外國對手控

制」的應用程序。

亞曼地聲稱，抖音的母公司字節跳動

「揭示了與中國共產黨和中國政府的聯繫，

這一點不容忽視。」

菲向瑞典購買多用途戰鬥機
本報訊：菲律濱和瑞典簽署了一項重要

協議，以支持馬尼拉為菲律濱空軍採購多用
途戰鬥機的計劃。該協議名為「關於採購國
防材料和設備的實施安排」，為菲律濱購買
瑞典製造的國防設備提供了政府框架。

瑞典駐馬尼拉大使館在其官方臉書頁面
上表示，兩國於5月17日簽署了這項協議。隨
附的照片顯示，瑞典國防物資出口主管約阿
基姆·沃林和菲律濱國防部負責後勤、採辦和
自主防禦態勢的助理部長何塞利托·拉莫斯主
持了簽字儀式。

「後勤合作是兩國根據兩國於2023年6月
3日簽署的關於國防物資採購合作的諒解備忘
錄所作承諾的一部分，瑞典和菲律濱於2023
年9月4日在同一天批准，」大使館說，指的
是去年在新加坡香格里拉對話期間簽署的諒
解備忘錄。

根據瑞典國防物資管理局的另一份聲
明，菲律濱對瑞典的系統表示了「極大的興
趣」，包括戰鬥機、指揮系統和空中預警
機。「我們現在正在與菲律濱的合作中向前
邁出具體而重要的一步。現在瑞典國防公司
參與菲律濱國防採購的大門是敞開的。」

簽署協議之前，瑞典國防部長帕爾帕爾·
約翰遜將於下周訪問朝鮮，這是他為期一周
的亞太三國訪問的一部分。

據瑞典國防部說，菲律濱將是約翰遜6
月5日開始的訪問的最後一站，此前他訪問了
新加坡和澳大利亞。他將會見國防部長吉爾
伯托·趙多洛，並參加瑞典大使館的國慶日慶
祝活動。

斯德哥爾摩長期以來一直向巴基斯坦空
軍提供瑞典製造的薩博JAS-39「鷹獅」戰鬥
機。它是菲空軍為其多用途戰鬥機採購項目
確定的兩種噴氣式戰鬥機之一，除了美國洛
克希德·馬丁公司的F-16。

軍方消息人士稱，根據「Re-Horizon 3」
計劃採購的多用途戰鬥機將是「多平台」
的，並將由「混合機隊」組成。耗資3500萬
美元的「Re-Horizon 3」是菲武裝部隊現代化

修訂計劃的最後階段，這是一項始於2013年

的軍事能力升級計劃。

伊斯古地洛堅定反對修憲
本報訊：新當選的參議長伊斯古地洛星

期一說，他仍然反對修改1987年憲法中經濟

條款的提議。

伊斯古地洛上周以15票擊敗當時的參議

長祖比里當選參議長。伊斯古地洛說，他對

修改經濟憲章的立場不會改變，因為目前的

提案尚不清楚國會議員將如何投票。

伊斯古地洛在接受採訪時說：「這是

我的個人立場。這一點沒有改變。如果你還

記得，即使我只參加了參議院的第一次聽證

會，我也不贊成第6號和第7號提案，也不支

持參議院議長祖比里隨後舉行的聽證會。」

他說：「他們上次舉行會議是在碧瑤，

當時參議院議長祖比里、參議員羅仁和主席

洪雅拉都在那裡。我不贊成這樣做，因為尚

不清楚眾議院和參議院是否會分別投票。」

洪雅拉曾擔任處理兩院6號決議的小組委

員會主席，但在伊斯古地洛當選參議長後，

洪雅拉放棄了這一職位。

眾議院提出的兩院7號決議修改1987年的

憲法，取消外資在教育、廣告和公用事業等

重要行業持股比例不得超過40%的限制。

兩院6號決議是兩院7號決議的參議院版

本。然而，兩院6號決議明確規定，眾議院和

參議院的成員將在制憲會議上分別對擬議的

憲法修正案進行投票。

眾議院的兩院7號決議並沒有做出這樣明

確的聲明，而是規定憲法修正案應按照1987

年憲法的規定，由國會全體議員的四分之三

投票通過。

眾議院在3月的三讀和最後一讀中早就批

准了兩院7號決議。

但是，由於沒有明確規定單獨投票和眾

議院議員支持的1987年憲法修改的「國民動

議」，參議院認為這是廢除參議院的舉動，

因此未能獲得同樣的支持。

蔡啟文：巴石河高速路仍可能進行
本報訊：多元化企業集團仙棉訖公司

（SMC）總裁兼首席運營官蔡啟文週一表

示，如果公眾的擔憂得到解決，計劃中的950

億披索的巴石河高速公路仍有可能推進。

當被問及該項目的狀態時蔡啟文說它只

是被「暫停」，公司沒有向公路收費監管委

員會發出正式撤回，因為這可能意味著私營

公司違規。

他在巴西市舉行的菲律濱經濟簡報會上

對記者說：「我們正在解決這些擔憂。不是

有很多擔憂嗎？很多人說這不會是好事。無

論大小，我們都在努力解決這些問題，所以

這個項目被擱置了。」

他還說：「我們正在澄清人民的關切。

如果我們澄清更多的人需要它，它將使更多

的人受益，為什麼不呢?現在它被擱置了。」

與此同時，公路收費監管委員會執行

董事加魯溜表示，計劃中的巴石河高速公路

「仍在討論中」，因為仙棉訖公司尚未確認

是否將終止合同或項目。

蔡啟文在3月份表示，該集團對擔憂很敏

感，正在聽取公眾對其基礎設施項目的意見

和情緒。該項目被認為是一條19.37公里的六

車道高架公路，將沿著巴石河河岸，從馬尼

拉的放射狀10號路開始，一直延伸到C-6路。

該項目於2021年9月破土動工。

然而，一些團體反對該項目，理由是它

對交通和環境的潛在影響，以及對巴石河沿

岸的遺產建築的影響。

蔡啟文早些時候試圖回應批評，他說擬

議中的收費公路不會覆蓋巴石河，而是沿著

河流的地役權修建。

移民局再拘捕日本路飛集團成員
本報訊：移民局週一宣佈，又逮捕了一

名涉嫌盜竊和搶劫的日本路飛集團成員。

移民局長陳辛戈在一份聲明中說，移民

局逃犯搜索部門週末在馬加智市逮捕了26歲

的長浦弘樹。

陳辛戈表示，長浦將被驅逐到東京，因

為他在2022年被驅逐出境，當時發佈了立即

驅逐令。

陳辛戈說：「他已經被列入我們的不受

歡迎外國人移民黑名單，因此他永遠被禁止

再進入菲律濱。」

移 民 局 逃 犯 搜 索 部 門 負 責 人 雷 恩 · 施

（音）表示，長浦於2019年11月抵達菲律

濱。

移民局於2022年在日本獲悉了他的案

件。

據移民局稱，他被指控與他人合謀，假

扮一名正在調查被盜ATM卡的警察，搶劫一

戶人家。

施氏說：「此外，他正在接受日本當局

的調查，因為他涉嫌參與電信欺詐活動。」

長浦被拘留在沓義市移民局拘留所中。

2023年初，日本正式要求菲律濱政府驅

逐四名涉嫌在菲律濱被拘留期間指揮一系列

搶劫案的日本公民後，路飛集團上了新聞。

政府之前驅逐了渡邊幸，他被日本警

方、齋籐友信、籐田敏也和今村清人指為

「路飛」的主謀。


